



Calderón criticó que la ministra Piña y Creel no se hayan sentado junto a AMLO

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación fue cuestionada y a la vez defendida por haber “roto” protocolo durante la ceremonia por la promulgación de la Constitución de 1917

Por

Ximena Ochoa

6 de Febrero de 2023



El expresidente de México, **Felipe Calderón** Hinojosa, **criticó el acomodo del presidium** que se presentó durante la ceremonia que se realizó por la conmemoración de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM) en 1917, especialmente el lugar en donde fueron acomodados el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Mediante dos tuits, el exmilitante del Partido Acción Nacional (PAN) calificó como una “falta” que hayan sentado a la ministra Piña y al diputado Santiago Creel en la orilla de la formación del presidium, mientras que algunos secretarios de Estado **fueron acomodados junto al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO)**.

Para sustentar su molestia y reclamo, el exmandatario explicó que es importante que los representantes de los tres poderes de la nación —Ejecutivo, Legislativo y Judicial— se sienten juntos, debido a que **se muestran como el rostro del Estado**; mientras que los secretarios forman parte de un solo poder y se encuentran subordinados a él.



“Muy buen punto. Los representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial deberían estar en el centro del presídium. los militares son secretarios de Estado, subordinados al Ejecutivo. **Es una falta haber enviado a presidentes del legislativo y del judicial a la orilla**”, redactó este lunes 6 de febrero.

Ahí no concluyó con sus cuestionamientos sobre el protocolo que se llevó a cabo en la ceremonia del pasado 5 de febrero, ya que reiteró en lo **equivoco de la formación del presídium**, específicamente por el lugar que tuvieron los titulares de la Secretaría de Gobernación (Segob), de Marina (Semar) y de la Defensa Nacional (Sedena), corporaciones y dependencias “subordinadas” al Ejecutivo.

“Los secretarios de Gobernación, Marina y Defensa no representan a un poder constitucional que sólo representa el presidente que está presente y al cual están subordinados. Los presidentes del Congreso y de la SCJN sí representan respectivamente a Poderes Legislativo y Judicial”

El mensaje de Calderón Hinojosa fue en respuesta al tuit que publicó el actor Mauricio Castillo, en el que éste utilizó la herramienta de citar para retomar el tuit que emitió **Jesús Ramírez Cuevas**, coordinador general de Comunicación Social de la Presidencia de la República, donde cuestionó que no todos los presentes hayan atendido al protocolo, haciendo énfasis en que **la ministra Piña presuntamente no se había levantado de su silla** en un momento de la ceremonia donde todos los presentes estaban de pie.

A lo cual, el también productor apuntó: “¿Te refieres al haber mandado a los otros 2 poderes a la esquina y no junto al ejecutivo? Tienes razón, Chucho, **desafortunado quien haya tomado esa decisión**”.



Pese a todo el escándalo que provocó la crítica de Ramírez Cuevas, el mandatario mexicano tomó un momento de su conferencia matutina de este lunes y **se dijo orgulloso de que se haya roto el protocolo en la ceremonia**, pues puntualizó que eso deja en evidencia que ya existe una independencia de los poderes y no están subordinados al ejecutivo.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

infobae

07/02/2023

LEGISLATIVO

“Me dio mucho gusto, porque eso no se veía antes, los ministros de la Corte eran empleados (...) el poder de los poderes era el Ejecutivo ¿Cuándo se había visto que se quedara sentado el presidente de la Corte? Eso me llena de orgullo porque estamos llevando a cabo cambios”

Finalmente, López Obrador celebró que la actitud de la ministra presidenta dé cuenta de que un presidente ya no puede dar órdenes a ningún otro poder, en este caso específico a los ministros: **“Es un desmedido cuando de manera exagerada se habla de una dictadura, de una tiranía”**.

<https://www.infobae.com/mexico/2023/02/06/calderon-critico-que-la-ministra-pina-y-creel-no-se-hayan-sentado-junto-a-amlo/>